



Se cuartea Vallarta, el nuevo ídolo de barro de la 4T

LA DIVISA
DEL PODER

ADRIÁN
TREJO



engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

El fiscal general, **Alejandro Gertz Manero**, sacudió a la porra de **Israel Vallarta** que se había creado dentro de Morena al anunciar que la dependencia a su cargo apelará la liberación del presunto secuestrador.

Gertz dijo que por “obligación moral”, la FGR apelará la liberación de Vallarta más allá del montaje de captura porque existen seis víctimas de secuestro que lo identifican sin error.

La declaración del fiscal resultó sorpresiva no solo porque nadie la esperaba, sino porque la pronunció en la conferencia presidencial *Mañanera*, lo que significa que tuvo el visto bueno de **Claudia Sheinbaum**.

Vallarta fue detenido el 8 de diciembre de 2005, junto con su novia, la francesa **Florence Cassez**, un día antes del supuesto operativo que se montó para simular que las detenciones ocurrían justo en ese momento.

Ese fue el tema que ensució su proceso penal, pues 24 horas antes del operativo simulado, había sido detenido en flagrancia en la casa en donde tenía secuestradas a tres personas, incluido un menor de edad.

A partir de las evidencias del montaje televisado se perdió el foco del asunto, que eran las acusaciones inequívocas de las víctimas de secuestro, una de ellas incluso mencionó que Vallarta la violó durante su cautiverio.

Circula un video en redes de una entrevista que **Carlos Loret** le hace a la entonces secretaria de Gobernación, **Olga Sánchez Cordero**.

Sánchez Cordero reveló que el gobierno le ofreció a Vallarta dejar sin efecto el juicio que llevaba en este caso del montaje, pero el entonces preso rechazó la oferta pues quería salir sin ninguno de los tres expedientes abiertos en su contra por secuestro.

Aún con estos antecedentes, la juez **Mariana Vieyra Valdés**, titular del Juzgado Tercero de Distrito con sede en Toluca, consideró que la Fiscalía Ge-

neral “no logró acreditar la responsabilidad penal (de Vallarta) en los delitos de secuestro, delincuencia organizada, posesión de armas de uso exclusivo del Ejército y privación ilegal de la libertad”.

Vallarta dejó la prisión el primer día de este mes, casi 20 años después de su detención y de inmediato fue arropado por la 4T, que lo llevó en un road show por todos los canales públicos, comenzado por el Canal 11 en donde recibió trato de rock star.

Gertz le rompió una pata a su ídolo de barro.

••••

Los gobernadores de Chiapas, **Eduardo Ramírez**, y de Tabasco, **Javier May**, suscribieron un programa de acción conjunto para enfrentar a la delincuencia organizada en la zona limítrofe de ambas entidades.

Chiapas tiene 17 municipios que colindan con Tabasco, en donde se desarrollan diversas actividades económicas, turísticas y de convivencia familiar.

“Lo más importante es coordinar esfuerzos que fortalezcan los lazos de cooperación entre ambas entidades”, expresó el mandatario chiapaneco.

El acuerdo se da luego de meses de debates y señalamientos que involucran a exfuncionarios de ambos estados en presuntas actividades delictivas, entre ellas la protección al *cártel* regional de *La Barredora*.

¿Alguien habrá salido raspado con este acuerdo?

••••

Ayer fue inaugurada por la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, en Palacio Nacional.

La mandataria tuvo la deferencia de invitar al presidium a la gobernadora de Quintana Roo, **Mara Lezama**, quien además compartió espacio con **Clara Brugada**, **Citlalli Hernández**, así como de la Secretaria General Adjunta de la ONU y directora ejecutiva de ONU Mujeres, **Sima Bahous**.

“Seguimos trabajando unidas para seguir impulsando políticas públicas que pongan a las mujeres en el centro de las decisiones y el poder”, aseguró la gobernadora.